

Zeitschrift: Profil : sozialdemokratische Zeitschrift für Politik, Wirtschaft und Kultur
Herausgeber: Sozialdemokratische Partei der Schweiz
Band: 50 (1971)
Heft: 9

Artikel: "Wir haben in den letzten Jahren Rebellionen der Jugend..."
Autor: Czernetz, Karl
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-338405>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 17.02.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

vielmehr *gemeinsame Probleme* haben, dass uns der Schuh am gleichen Ort drückt und dass wir Menschen in Wirklichkeit alle im selben Spital liegen, das beginnen wir erst allmählich zu realisieren.

Ich denke, es ist Zeit, dass wir überall die nächste, höhere Stufe der Bildung betreten. Dass wir aufhören, uns gegenseitig etwas vorzumachen, aufhören, den andern zu beschuldigen, wo wir selbst mit einem Problem nicht fertig werden. Es ist Zeit, für offenere Gespräche, auf allen Ebenen.

Wir haben in den letzten Jahren Rebellionen der Jugend in verschiedenen Teilen der Welt erlebt. Die verschiedenen, ihrem Charakter nach anarchokommunistischen Protestbewegungen in den kapitalistischen Ländern sind durchwegs gescheitert. Ihre Erfolglosigkeit und ihr Zerfall hat leider auch zur Atomisierung der wertvollen und potentiell schöpferischen Teile der engagierten Kräfte der jüngeren Generation geführt. Auf der anderen Seite erleben wir immer wieder das Aufkommen klassisch demokratischer und echt sozialistischer Tendenzen der jungen Generation in den kommunistischen Diktaturstaaten. Noch wissen wir zu wenig über das wirkliche Denken und Fühlen und Wollen der jungen Generation in der Dritten Welt.

Karl Czernetz, Chefredaktor «Die Zukunft»
